

in demselben anzubringen, indem Gregor, ein Ritter des Königs und der Königin, die Kosten bestritt.

1272 Im Jahre des Herrn 1272. Am 26. November wurde Rudolf zum Kaiser gewählt. ¹⁾ Am 12. März brach die Moldaubrücke zu Prag in der Mitte des Flusses.

1273 Im Jahre des Herrn 1273. Am 18. August trat die Moldau so stark aus, daß sie die hölzerne Capelle, welche vor der Brücke in Pesek stand, von Grund aus wegriß, an einer andern Kirche, von Stein, unterhalb der Brücke auf der Insel, den mittleren Theil eindrückte und alle Mühlen um Prag herum zertrümmerte und auf dem Wasser fortführte, viele Menschen ertränkte und Gebäude einwarf. Auf den Feldern schwemmte sie Getreide und Heu weg, verwüstete die Küchengärten, überfluthete die Stadt Prag und stieg bis zu den Kirchen des heiligen Aegidius und des heiligen Nicolaus und durch das ganze Judenviertel bis zu der Kirche des heiligen Franciscus.

1274 Im Jahre des Herrn 1274. Der edle Herr Borso verließ den König, weil er dessen Gnade unverschuldet verloren hatte, indem seine Feinde demselben Schlimmes von ihm hinterbracht hatten. ²⁾

Im Jahre des Herrn 1275. Am 1. Mai ³⁾ hielt Papst Gregor zu Lyon ein Concil. Dasselbe hatte dieser Papst schon vor zwei Jahren den Bischöfen aller Länder, wo man an Christus glaubt und den Namen des Herrn anruft, angesagt, auf daß sie zur bestimmten Zeit sich dabei einfänden. Es dauerte nicht ganz sieben Wochen. ⁴⁾ Bischof Johannes von Prag wohnte ihm

1) Vielmehr am 29. September 1273, und zwar unter dem Widerspruche der böhmischen Wahlbevollmächtigten. — 2) Es gab im böhmischen Reiche viele Unzufriedene, welche sich, wie die Chronik von Colmar berichtet, sofort nach Erwählung des römischen Königs Rudolf an diesen mit der Bitte wendeten, „er möchte in ihr Gebiet kommen“ und versprachen, „die zum Reiche gehörigen Lande, welche der König von Böhmen durch Gewalt in Händen habe, seiner Herrschaft zu unterwerfen“. Daß unter diesen auch Borez von Riesenbnrg war, wird aus Briefen König Rudolfs an denselben ersichtlich. — 3) 1274. — 4) Das Concil begann am 7. Mai und endete am 17. Juli, also nach einer Dauer von vollen zehn Wochen. —